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青年报记者 郦亮

本报讯 最近不少读者对青年报
记者反映，2016年开始在报摊上已
经买不到曾经火爆一时的动漫刊物
《喜羊羊与灰太狼》和《摩尔庄园》。
记者随后了解到，这两份杂志已经从
新年开始停刊。虽然关于停刊有各
种说辞，但这些刊物的停刊应该与近
年这两部动画片受众逐年减少有
关。这几年，因影视作品受众下降而
停刊的动漫期刊层出不穷。而这种
跟着影视“一荣俱荣，一损俱损”的办
刊思路，也极具争议。

《喜羊羊与灰太狼》
和《摩尔庄园》不见踪影

《喜羊羊与灰太狼》和《摩尔庄
园》都是有刊号的正规期刊。《喜羊羊
与灰太狼》是半月刊，每月1日和15
日出版。读者钱先生每个月都会定
期去书报摊为儿子购买这本杂志。
但是今年他就没买到过这本杂志，书
报摊摊主也告诉他，这杂志今年不出
了。“出得好好的怎么就不出了呢？”
《摩尔庄园》的情况也大致如此，仿佛
一夜之间就从市面上消失了。

青年报记者就此查询了多家报
刊订阅网站，也被告知这两份杂志已
经下架。记者随后询问了两份杂志
的出版方童趣出版公司。工作人员
告诉记者，这两本杂志已经从2016
年停刊，停刊的原因是杂志的合作方
发生了变动。他们还表示，《喜羊羊
与灰太狼》和《摩尔庄园》的相关图书
今后他们还会坚持出版。

但是这件事还是让人纳闷：办杂
志是一个系统工程，牵涉到社会的各
个方面，绝对不会仅仅因为合作方的
一些变故而随意停刊。有知情人士
告诉记者，两份杂志的停刊，多少与
《喜羊羊与灰太狼》和《摩尔庄园》动

画片观众的下降有关。特别是《喜羊
羊与灰太狼》被批存在暴力情节之
后，这部动画片便备受争议，杂志读
者也不可避免地受到影响。

儿童杂志
该不该“跟着影视转”？

这些儿童杂志与影视剧关系究
竟有多紧密呢？青年报记者注意到，
《喜羊羊与灰太狼》杂志创刊于2009
年10月，当时也正是同名动画片最火
爆的时候。借动画片之势来卖杂志的
意图非常明显，而随着动画片的式微，
杂志也随之走入末途。现在来看，这
些儿童杂志与影视剧“一荣俱荣，一
损俱损”的情形是一目了然的。

这种情况近年经常发生。比如
有一本杂志叫《东西动漫社》。这本
来就是某电视台少儿频道的一档著
名节目。结果节目停播之后，杂志也
随之停刊。还有一本杂志叫《新干
线》，也是因一部同名动画片而创刊
的。结果动画片没有了，杂志也就销
声匿迹。让人不由感慨，这些杂志是
来也匆匆，去也匆匆，成也影视剧，败
也影视剧。

青年报记者最近关注“图书跟着
影视转”的现象。但是杂志和图书毕
竟不同，图书是个体，杂志必须要有
一个长期的规划。可是现在来看，

“杂志跟着影视转”，办杂志也可以像
出书那么随意，那么快餐化。这不能
不让人大跌眼镜。

“西方很多杂志都已经是百年
杂志了。创刊人从一开始就抱着出
版一份百年大刊的雄心。他们制定
了杂志编纂的原则，而这些原则一
直为人们所遵守。可是现在，中国
的一些杂志创刊伊始就是冲着钱去
的，有钱就办，没钱就停，没有规
划。这是成不了气候的。”出版人洪
辉对青年报记者说。

《喜羊羊与灰太狼》和《摩尔庄园》今年停刊

跟着影视转，儿童杂志易快餐化？

青年报记者 郦亮

本报讯 思南读书会前天请来了
同济大学人文学院院长、哲学系教授
孙周兴来讲“今天应该怎样读尼
采”。尼采是20世纪被争议最多的
德国哲学家，同时大概是中文世界里
被读得最多的世界哲学家之一。但
是在孙周兴看来，国人谈论尼采，其
实也有一个“当我们谈论尼采的时
候，我们在谈论什么”的问题。

孙周兴表示，在20世纪的中国，
“尼采热”已有两次。分别是五四运
动时期和 20 世纪 80 年代。新旧世
纪交替之际，尼采又再一次被人热
烈地谈起。然而，这多次“尼采热”

过后，尼采仍然是“熟悉的陌生
人”。孙周兴认为，这主要是因为尼
采被人“工具化”了，尼采的思想里
有“追求自由”的东西，当人们需要
自由的时候就开始谈论尼采，尼采
只是一个符号和说辞，人们并不关
心尼采真正说了些什么。这也使得
尼采依然陌生。

孙周兴说，尼采仿佛知道自己和
自己的书的命运，当年就说自己的读
者在百年以后。如今，进入21世纪，
中国又出现了新一波“尼采热”，尼采
的著作被进一步翻译、介绍到国内，
同时，尼采的研究也逐渐摆脱片面
化、符号化甚至口号式的阶段而步入
深层。

孙周兴：今天应该怎样读尼采

青年报记者 陈宏

本报讯 莫文蔚“看看世界巡回
演唱会”上周六在沪唱响羊年最后一
场，“性感了这么多年”的她，尽管已
经结婚，但当晚仍然美艳不可方物，
加上大量的金曲，让奔驰文化中心内
气氛从头爆到尾。而在演唱会临近
结束时，“恩师”李宗盛竟然意外现身
助阵，粉丝激动，莫文蔚也感慨万千：

“他是我的贵人！”
莫文蔚的本轮巡演，已是内地的

第12场，但她气势不减，上来就震住
了所有人。演唱会以气势夺人的《娘
娘驾到》开场，配以莫文蔚一身亮眼
红色长袍，从红光万丈的激光灯背
景中走出来时，现场一下子就燃
了。随着《他不爱我》、《如果没有
你》、《北极光》、《外面的世界》、《倾
国倾城》等经典歌曲响起，大屏幕上
接连展现出星际冰河、神圣殿堂、浪
漫极光等瑰丽景象，更是迎来了合
唱的大高潮。莫文蔚也以爵士女
伶、蝴蝶仙子、星空女神等百变造型

周旋其中。不过，各种性感也让莫
文蔚后怕，她在演唱会后接受记者采
访时说：“走下那个楼梯，真是担惊受
怕，小心得不得了。”

而到安可环节时，莫文蔚深情地
请出了自己的贵人李宗盛，两人合唱
一曲《寂寞的恋人啊》，让时光也回转
到那个留下了太多金曲的黄金年
代。莫文蔚说，如果自己没有遇到李
宗盛，自己今天就不会站在这个舞台
上。而李宗盛则大夸莫文蔚“使音乐
制作人有很多想象”，并期待两人的
下次合作。

当然，如果是怀旧，就不得不提
到周星驰。最近，她又和郑少秋一起
给周星驰的新片《美人鱼》唱了宣传
曲《世间始终你好》，她和周星驰的
再度合作也备受关注。对此，她也
笑称：“这首歌很经典啊，我是听着
它长大的！不过，我们三个人好像
真的很有渊源哦，之前我在《食神》
也唱过秋哥的歌，星爷的电影大家
也都很期待，能再次合作是件很棒
很开心的事。”

李宗盛助阵莫文蔚个唱

青年报见习记者 姜笑笑

本报讯 上周末，内地看似被《星
球大战：原力觉醒》占据主场的电影
票房局势出现扭转。击败“银河英
雄”的就是上周六当天上映的国产动
画片电影《熊出没之熊心归来》。

数据显示，首日上映的《熊出没
之熊心归来》以5640万的成绩夺得
上周六单日票房冠军，这一数据同时
超过了《星球大战：原力觉醒》在内地
上映第一天时的 5560 万票房。据
悉，在上周日零点，这部《熊出没之熊
心归来》已刷新国产动画最快破亿纪
录，而《星战7》也在上周国内的累积
票房突破6亿大关。

国内不少“星迷”在得知《星战
7》的单日票房被超之后，不禁大跌眼
镜：“有点儿不能接受，这样一部北美
高质量的大片，竟然会被一部国产动
画片儿击败，如果没有事实数据的显
示，我觉得这是不可能的。”一位刚从
影厅出来的观众这样告诉记者。

“《星战7》从宣传期间，就开始
不断造势，率先在北美上映后，票房
一路领先，连破纪录。但是相比北美
的火爆票房，这部经典科幻电影续作
在中国的票房表现却相对一般。没
有什么是不可被超越的，这其中有很
多因素影响，同时也不能因为这一次
事件就去做一系列的决断。”一位长
期从事国外电影和人物评论的专业

人士向记者表示了他的想法，在他看
来，《星战7》在内地的票房大致受到
受众、市场和“情怀”这几个因素的影
响。

业内人士表示：“从受众的角度
来说，一部科幻片的观众大多是一些
有着这方面爱好，或者感兴趣的青年
人，这占很大一部分。而这些受众都
是独立的个体，没有连带性。像一部
动画片，只要小孩子看，就必然是由
家长带着，更有很多是以家庭为单位
的。从这一点来讲，《星战7》是不占
优势的。市场这方面就不用说了，即
使这部国外的电影再火，它在国内的
影院排片也是受到一定限制的，这算
是一个影响票房高低决定性的因
素。另外所说的‘情怀’就是粉丝，
《星战7》的粉丝，从一定层面来说它
在数量上并不占优势，尤其是国内。
一般像这样的科幻电影，喜欢它的人
会很喜欢，很专业，但是不喜欢的人，
往往一点都不感兴趣。”

记者在上周末走访了上海百丽
宫影城的陆家嘴店和环贸店，发现
这两家影城在周末客流量都很大的
情况下，《星战7》的排片场次也并不
多。“就是这样安排的，我们不清
楚。”环贸店一位现场的工作人员告
诉记者。

看来，《星战7》的银河英雄们在
中国的这场“票房仗”并不好打，除去
影片自身，还存在很多客观因素。

“银河英雄”竟被“熊”打败？

■文娱速递

莫文蔚的本轮巡演，已是内地的第12场，但她气势不减，上来就震住了所有人。


